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Zusammenfassung


Im Zuge des demografischen, epidemiologischen und gesellschaftlichen Wandels entstehen zahlreiche Herausforderungen für die Gesundheitsversorgung und –förderung der Bevölkerung. Es werden innovative Lösungsansätze gesucht. Im Fokus der theoretischen Arbeit steht die Auseinandersetzung mit der Entwicklung sozialer Innovationen und der Rolle von Wissenschaft und Forschung bei der Lösung gesellschaftlicher Probleme. Zunächst wird ein an Technologien orientiertes Innovationsverständnis um das von sozialen Innovationen erweitert. Es werden 2 Wege zur Förderung sozialer Innovationen diskutiert: die systematische Entdeckung und Weiterentwicklung von Lösungsansätzen im Praxisfeld sowie die ko-produktive Entwicklung im Sinne transdisziplinärer Forschung. Deutlich wird, dass ein kooperativer und ko-produktiver Forschungs- und Entwicklungsprozess neue Anforderungen für die Wissenschaftspraxis bringen kann und somit die Diskussion über die Gestaltung und Rahmenbedingungen transdisziplinärer Forschung und Entwicklung in der Gesundheits(versorgungs)forschung zu stärken wäre.
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Abstract


In the course of demographic, epidemiological and social changes, various challenges arise concerning the organization of health care and health promotion for the population. Innovative approaches are needed to face these challenges. The focus in the theoretical work is on the analysis of the development of social innovations and on the role of science and research to solve social problems. First of all, the notion of innovation based on technologies will be expanded by social innovations. 2 approaches to promote social innovations are discussed: the systematic discovery and development of solutions in practice as well as the co-productive development in the terms of transdisciplinary research. It will be demonstrated that a cooperative and co-productive research and development process brings new requirements regarding scientific practice so that a discussion about the organisation and general conditions of transdisciplinary research and development in the health (service) research has to be strengthened.
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